

INFORME Trabajo final de grado

Tutora

Estudiante: Camila Carro Segundo

Tipo de trabajo: Artículo de Revista (modalidad revisión)

Título: Efectos de la homonegatividad en la salud mental de mujeres lesbianas

Docente Tutor/a: Alejandra López Gómez

Docente Revisor/a: Pablo López Gómez

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre de 2015

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requerimientos formales de presentación, redactado con una muy adecuada sintaxis y ortografía. La presentación de las fuentes bibliográficas es adecuada y se ajusta a las normas APA. La estructura del artículo sigue, en términos generales, las características de este tipo de artículos de revisión.

b. Articulación teórica:

La estudiante Carro realiza una revisión sobre un tema emergente en la agenda de investigación sobre salud y diversidad al colocar el foco en los efectos de la homofobia (homonegatividad) para la salud mental de las mujeres. La particularización y visibilización de las mujeres lesbianas es relativamente reciente en la producción académica, en particular cuando se consideran cuestiones relacionadas con estudios relacionados con los efectos de la discriminación y la homofobia en su salud mental.

El trabajo se inicia con un apartado de introducción donde se presenta el marco general de la revisión, seguido de un apartado metodológico donde se explicitan los criterios de búsqueda bibliográfica. La revisión se basa en 31 artículos que fueron seleccionados en base a los criterios definidos. A posteriori, la autora presenta los resultados de la revisión agrupados en 4 categorías: historia de homosexualidad, tipos de homonegatividad y sus efectos en salud mental, diversidad sexual y salud mental y mujeres lesbianas y salud mental. Se trata de una presentación de resultados que demuestra haber sido realizada con rigor y solvencia. En el apartado de Discusión, la autora analiza globalmente los resultados obtenidos, centrandó su observación en el concepto de homonegatividad, el cual sería interesante de ser diferenciado con mayor precisión de conceptos tales como homofobia, discriminación por orientación sexual o

estigma por discriminación sexual. Sería importante que este punto fuera retomado en la defensa del trabajo.

c) Proceso de tutoría:

La estudiante Carro ha cumplido de manera muy satisfactoria con los acuerdos establecidos con la tutora durante el proceso de la tutoría. Ha participado de todas las reuniones concertadas e hizo entrega de los productos de avance acordados los cuales fueron enviados por correo electrónico para su revisión por parte de la tutora. Ha sido una estudiante interesada en realizar un producto de calidad y demostró interés y compromiso con la realización del TFG, lo cual se refleja en el producto final entregado.

Consideración final: Se trata de un muy buen trabajo final de grado, orientado a un tema de relevancia social donde la Psicología como disciplina y como campo de prácticas está convocada a realizar aportes específicos tanto en materia de investigación como de intervención técnica-profesional. Se trata de un artículo de revisión realizado con rigor y solvencia lo cual es un excelente punto de partida para continuar estudiando en el posgrado. A su vez, recomiendo, con los ajustes necesarios, que el trabajo pueda ser presentado a una revista para su evaluación y eventual publicación.